



Communiqué de presse Lyon, le 25 septembre 2024

FUTUR PARC DES BALANCOIRES : PLUS D'UN HECTARE DE VERDURE POUR FAIRE FACE AU DÉRÈGLEMENT CLIMATIQUE

Dans le cadre du projet de reconversion de l'ancienne friche Nexans, la Ville de Lyon souhaite créer un tout nouveau parc urbain de 1,5 hectare dans le 7^e arrondissement. Désireuse d'associer les Lyonnaises et les Lyonnais aux réflexions sur les futurs aménagements de ce parc, la municipalité a lancé une concertation du 22 avril au 7 juin. Après la phase d'analyse, un temps de restitution a eu lieu ce samedi 21 septembre, en présence de Chloë VIDAL, adjointe au Maire de Lyon déléguée à la Démocratie locale et Redevabilité, de Gautier CHAPUIS, adjoint au Maire de Lyon délégué à la végétalisation et biodiversité et de Fanny DUBOT, Maire du 7^e arrondissement.

Un futur parc de 1,5 hectare à Gerland

Située au nord du territoire de Gerland, dans le 7^e arrondissement, l'ancienne friche Nexans est aujourd'hui en pleine mutation. Suite à la cessation d'activité de l'entreprise, la Métropole de Lyon et Bouygues Immobilier ont initié en 2018 une démarche stratégique visant à développer le foncier ainsi libéré. Ce projet urbain est axé sur la mixité et la transition écologique, avec un rééquilibrage au profit des espaces vert et notamment la création d'un vaste parc urbain par la Ville de Lyon. D'une dimension de 1,5 hectare, ce nouveau parc viendra renforcer la trame verte entre les parcs de Gerland et Blandan.

700 personnes ont participé aux réflexions sur les futurs aménagements du parc

Engagée à faire vivre la démocratie au quotidien en faisant des Lyonnais et des Lyonnais des acteurs du changement, la Ville de Lyon a lancé une grande concertation qui s'est déroulée du 22 avril au 7 juin. En plus de permettre une réflexion sur le futur Parc des balançoires (du nom de la rue située à proximité), cette concertation a aussi été l'occasion d'associer les habitants à des discussions plus larges sur les futurs parcs de la ville. Près de 700 personnes ont répondu au questionnaire et participé aux différents ateliers. Après la phase d'analyse des réponses, les orientations ont été présentées à la Cité des Halles, ce samedi 21 septembre.

Un nouvel équipement de proximité au cœur de la trame verte du 7° arrondissement La grande majorité des participants ont exprimé leur souhait de voir la création de véritables espaces de fraicheur ombragés avec une forte présence végétale, dans une ambiance forestière et avec du relief. Prévu au cœur de l'îlot de l'ancienne friche industrielle, et

Contact presse: Leïla KESSI – leila.kessi@mairie-lyon.fr

pensé comme un véritable refuge face aux fortes chaleurs, ce tout nouvel équipement



de proximité sera une préfiguration des parcs urbains du futur, nécessairement adaptés au dérèglement climatique.

« Le Parc des balançoires sera fortement végétalisé pour constituer un espace de fraicheur et de biodiversité. Ouvert sur le quartier, aux riverains, aux habitants et aux habitantes, les limites du parc seront pensées pour être fondues dans le végétal pour complétement disparaitre et permettre aussi une bonne continuité pour la biodiversité. » Gautier CHAPUIS, adjoint au Maire de Lyon délégué à la végétalisation et biodiversité.

Au-delà d'apporter de la fraicheur, le parc s'attachera à accueillir des espaces ludiques pour les familles, de repos, de contemplation, mais aussi un paysage comestible via la création de vergers urbains. Lors de cette consultation, les participants ont ainsi émis le souhait de pouvoir bénéficier d'un parc avec plusieurs ambiances : espace calme pour lire ou se reposer, une partie propice aux rencontres et au pique-nique avec des assises ou encore des sentiers de promenades pour privilégier la marche. Des jeux pour enfants et adolescents seront également installés. Entièrement accessible, inclusif et intergénérationnel, le parc est pensé comme un nouveau lieu de vie de quartier, un lieu destiné à tous et toutes.

« Dans un contexte de dérèglement climatique, je me réjouis de l'ouverture d'un grand parc qui apportera ombre et fraicheur. Il constituera un refuge de biodiversité et ses aménagements seront pensés pour accueillir petits et grands. » Fanny DUBOT, maire du 7^e arrondissement de Lyon.

Le projet du Parc des balançoires portera la surface des espaces verts du quartier à 7 m² d'espace vert public par habitant, contre 3,6 m² dans le quartier existant. Les premiers travaux préparatoires sont prévus pour la fin 2025.

Contact presse : Leïla KESSI – <u>leila.kessi@mairie-lyon.fr</u>